

# ふるさと 水戸

**5**A

「あい」のある学校・地域(つながれ水戸っ子

## 大切にしたい 季節を五感で感じる学び

 こう ちょう
 なか ま いさお

 校 長 中 尾 功

5月のことを「皐月」といいますが、その由来は「早苗を植える『早苗月』が縮まったとされ、神に捧げる稲(=さ)を植える月『さつき』となる」そうです。他にも稲苗月、早稲月などありますが、「稲」の文字が目立ちます。田植えの時期は地域によって差はあるものの5月が多く、日本の原風景のひとつ、田植えシーズンのスタートといえます。

そんななか、本校も5月6日に5年生が田植えを実施しました。 田んぼに到着 し説明を聞いた後、早速、水が張られた田に足を踏み入れました。 冷たさと独特の感触に歓声とも悲鳴

ともいえる声をあげる子どもたち。膝近くまで沈みこむところもあり、歩くのにも苦労していました。そして、手渡された苗を決められた場所に丁寧に植えていきます。最初は、戸惑っていた子どもたちもだんだんと慣れてきて、テンポよく植えることができるようになりました。合図に合わせて、一斉に苗を植える姿に、子どもたちの成長を感じた瞬間でした。



<sup>れっなら</sup> 1列に並んで、まっすぐに植えました



ゅうさぎょう たの 農作業の楽しさと大変さを味わいました

昨年の5月は、臨時休業期間中ということで子どもたちが田植えを体験することはできませんでした。
今年は多くのボランティアの皆さんのご協力のもと、新しい学校田で田植えができたことに大きな喜びを感じています。今年の学校田は、校区内にあり家から近い子も多いので、春から夏、そして実りの秋へと稲の生育を日常的に観察したいものです。

学校の学習は裏面に紹介した税についての学習のように季節に関係なくできるものもありますが、生活科や理科の自然観察や栽培活動のようにその季節でしか学べないものも多いです。昨年は、臨時休業のため、「春」を感じる学習をみんなですることができませんでした。朝からあさがおに水をやる子、虫さがしに熱中する子、畑に野菜の苗を植える子などの姿を見ると、「季節を五感で感じる学び」の大切さを改めて感じています。

せんこくかく ち きんきゅう じたいせんげん だ 全国各地に緊急事態宣言が出されている現状ですが、感染症対策を徹底し、今しかできない学びを保障していきたいです。

## 6月の行事予定

にち	曜	行事
1	火	うたごえ集会収録 1,2校時
2	水	代表委員会 1 年と6 年
3	木	たいりょく 体力テスト 3,4校時
4	きん 金	歯科検診 (2年、4年) 2年と4年 2年と4年 2年と4年 2年と4年 2年 2年 2 年 2 年 2 年 2 年 2 年 2 年 2 年 2 年
5	<u>±</u>	5,6校時 3 年と5年
6	にち	
7	げつ <b>月</b>	なりいんかいかっとう 委員会活動 うたごえ集会鑑賞①
8	火	6年全国歯磨き大会 体力テスト予備日
9	水	
10	*< 木	食育・ベルマークの日 たんしゃくじゃぎょう 短縮授業 (1~3年:5校時まで) (4~6年:6校時まで) 読み聞かせ (1,2,4,5,6年、4くみ)
11	きん 金	プールそうじ マツゾウくん来校
12	± ±	
13	た日	カ <b>つ</b> とう しゅうかいかとしゃ ろ
14	げつ <b>月</b>	クラブ活動 うたごえ集会鑑賞②
15	火	7. b = 1° V5.Z5.40 \ = 5.1°
16	水	水戸っ子児童総会 (5校時:4~6年)
17	<b>★</b> 〈 <b>木</b>	6年修学旅行1日目       プール開き         読み聞かせ(3年、1, 2, 3くみ)
18	きん 金	6年修学旅行2日目 「うたごえ集会」
19	±	こんねんど は、今年度もビデ しちょう かたち じっ
20	た日	オ視聴の形で実
21	月 か	うたごえ集会鑑賞③ 施します。
22	火	研究会のため給食後下校
23	ずい 水	19 W T T J A J W J J J
24	*<	がっこううんがきょう ぎかい 学校運営協議会ふるさとづくり委員会
25	きん 金	3年校外学習(市内施設等)
26	± ±	- Alv
27	F. 1	
28	げつ <b>月</b>	クラブ活動
29	火	ADVIN 5 11 11 411
30	水	代表委員会

#### がっこう やく こ 学校の枠を越えた

### 連携をしています。

4質の校報でもお伝えしましたが、湖麓市では 中学校区で筒じ散組を進めることに労を入れて います。それとともに人的な連携も行っていま す。

今年度は、小中連携推進事業として日夜中学校の南教諭が社会科を、英語パイオニア推進事業として下笛小学校の原苗教諭が外国語科を指導しています。原苗教諭は、昨年まで日夜中学校で英語の指導を行っていましたので、小中連携推進の一翼も担っています。

は楽しくてわかりやすい電子黒板を使っての学習



## 私たちの生活に欠かせない税 6年生が組税教室

6年生では、社会科で税について学習します。 学習指導要領の改訂により1学期に学習する ことになりましたが、例年のように税務署からゲ ストティーチャーをお招きして、税の種類や使われ方について学習しました。

字どもたちは、首分たちの間りにある公典施設を建てたり、運営したりするのに税が使われていることを知り、税の大切さを声認識しました。

一番盛り上がったのは、1億円の見本を見せて

もらったり、触らせてもらったりした場合でした。見本とはいえ、その輩さに歓声をあげた子どもたちでした。

「1億円の入ったケー スは、量いよ~」



6月のPTA防犯・安全パトロールは、6年2組です。どうぞよろしくお願いします。